



Rédacteurs en chef : Maëlys, Maya, Mathéo

EDITO

Chers lecteurs, chères lectrices

Nous sommes très fiers de vous présenter notre première édition du "Journal qui donne des ailes".

Toutes les classes de l'école participent à l'écriture des articles. Les délégués et suppléants ayant choisi la commission "journaliste" sont des rédacteurs en chef.

Les élémentaires ont voté pour choisir le titre du journal à partir de toutes les propositions.

Nous espérons produire plusieurs journaux cette année.

Bonne lecture
et bonne année à tous !



Plantation d'arbres fruitiers Rue du Mont à Montferrand par les 9 classes de l'école de la Gare.

Plantation d'arbres fruitiers

Semaine du 21 au 24 novembre 2022

Les enfants de l'école de Montferrand-le-Château ont planté des arbres fruitiers et des arbustes dans le nouveau jardin de l'école.

Ils sont allés à pied, chaussés de bottes et équipés de gants de jardin, d'arrosoirs et de pelles découvrir ce nouvel endroit.

Olivier et Arnaud de la mairie les ont aidés. Ils avaient apporté le matériel, du terreau du fumier et de l'eau. Ils avaient aussi creusé les trous pour que les élèves puissent planter.

Chaque classe a planté un arbre différent : cerisier, poirier, cognassier, mirabellier, pommier, figuier, prunier... et des framboisiers, des mûriers et des groseilliers.

Pour les élèves de CP/CE1, la radio était présente et France 3 attendait la classe de CM1/CM2 de M. Bourgeois.

Tout le monde est rentré bien boueux mais très content.

Les enfants ont hâte de manger les fruits !



Article rédigé par les CP/CE1.



1 arbre fruitier par classe.

**Des projets
extraordinaires**

Page 2

Les préparatifs de Noël

Page 3

**Les écolos en herbe
Jeux de la période**

Page 4



Rédacteurs en chef : Maël- Paul- Antoine-

La chorale du bonheur !

Tous les lundis après-midi les élèves du cycle 2 se réunissent en chorale à l'ancienne école maternelle.

Tous les lundis après-midi, nous allons dans l'ancienne école maternelle pour chanter des chansons sur les émotions. Dans la chorale, il y a les classes de CP-CE1, CP-CE2, C E2-CM1 et notre classe de CE1. Maîtresse Sybille nous apprend à bien chanter pour faire un spectacle de fin d'année pour les parents.

D'abord, nous allons nous installer sur les bancs dans la salle de motricité. Puis, nous faisons 4 ateliers dans quatre salles différentes pour nous préparer à chanter. Avec maîtresse Florence, nous nous détendons en faisant du yoga. Nous faisons des exercices sur la respiration et la position du chanteur avec notre maîtresse. Avec les maîtresses Estelle et Lise, nous échauffons notre corps. Par exemple nous tapotons nos joues et nous faisons semblant de manger du chewing-gum. Le quatrième atelier est avec maîtresse Sybille pour échauffer la voix.

Ensuite, les quatre classes se retrouvent pour aller chanter dans la grande salle. Maîtresse Sybille dirige la chorale en faisant des gestes et elle joue du piano.

La chorale, c'est trop bien, tout le monde adore aller chanter.



Les classes de CP/CE1-CP/CE2- CE1-CE2/CM1

Article rédigé par les CE1.



Article rédigé par les PS/GS.

Mais qui est GROUMPF ?

Nous avons une mascotte dans notre classe. Elle s'appelle GROUMPF.

Elle est grise et blanche et elle a des longues oreilles et des longues pattes grises et blanches rayées.

Son nez est long et pointu. Elle a des grands bras et un gros ventre.

Des enfants pensent que c'est un lapin et des enfants pensent que c'est un chien...

Le week-end, elle part chez les enfants et les parents doivent prendre des photos.

À la fin, quand tout le monde aura eu GROUMPF la maîtresse va mettre toutes les photos dans un livre et elle va en donner un aux enfants.

Article rédigé par les CP/CE2

Des lectures magiques !

CP : « Taoki et compagnie »

Depuis la rentrée en classe de CP, nous apprenons à lire avec Taoki, Lili et Hugo.



Taoki est un petit dragon vert, Lili et Hugo sont ses amis.

Les aventures de Taoki et ses amis sont drôles. Elles nous plaisent beaucoup et nous amusent.

Nous savons bien lire grâce à Hugo, Lili et Taoki.

CE2 :

« Le hollandais sans peine »

Nous avons lu ce livre en septembre à la rentrée.

C'est l'histoire d'un petit garçon français qui s'appelle Jean-Charles. Il part en vacances au camping et il rencontre un enfant étranger du nom de Niclausse. Il pense qu'il est Hollandais et il fait croire à ses parents qu'il apprend des mots hollandais alors qu'il les invente.

Finalement, Niclausse est Anglais.

Ce livre était drôle, il nous a plu sauf à un ou deux élèves. Il y avait un peu d'action quand par exemple les petites sœurs Barbra et Christine ont disparu. Les illustrations étaient bien faites.





Rédactrice en chef : Clémence

Préparatifs de Noël à l'école de la Gare

Les germanistes en herbe !



der Adventskranz.

Pour cela nous avons utilisé :

- une couronne de paille
- des branches de sapin
- du fil métallique vert
- quatre bougies
- quelques décorations

Tous les dimanches de l'avent en Allemagne, on allume une bougie pour attendre Noël.

Nous avons appris cette comptine avec notre maîtresse Lydie Robert.

*Advent, Advent
Ein Lichtlein brennt
Erst eins, dann zwei
Dann drei, dann vier
Dann steht Weihnachten vor der Tür*

Article rédigé par les MS/GS.

DES LUTINS DANS LA CLASSE DES MOYENS/GRANDS

Au mois de décembre, des lutins se sont amusés à nous faire des farces. Ils rentraient dans la classe la nuit. Certains pensent qu'ils ont été guidés par des lettres laissées par les élèves de la maîtresse Sybille.

Un matin, il y avait du papier toilette déroulé dans la classe.



Une autre fois, ils ont accroché des culottes aux porte-manteaux des moyens. Coco n'était vraiment pas content.

Les lutins attendaient qu'il s'endorme pour faire leurs bêtises. Dès qu'il ouvrait les yeux, les lutins avaient disparu.

Alors, on leur a laissé un message sur le tableau pour qu'ils arrêtent leurs bêtises. Mais ils nous ont dit qu'ils aimaient trop ça et ils ont continué.

Le dernier jour d'école avant les vacances, les lutins nous ont même fait un mélange de toutes leurs bêtises : ballons de baudruche, papier toilette déroulé dans la classe, chaises sur les tables, guirlandes, culottes par terre.



Vivement Janvier que les lutins se soient calmés 😊 !!

Le spectacle des élèves de maternelle du vendredi 17 décembre 2022 :

« Dans l'atelier du Père Noël »



Par les élèves de PS et MS de maîtresse Sybille

C'était dans la salle de la mairie. Il y avait plein de chaises, des bancs en escalier, des bancs de l'école, le piano, un truc avec trois lumières et même une lumière qui pétillait rouge et verte.

Il y avait tout le monde : tous les enfants avec des bonnets de Noël et Emilie, Audrey, Carine, maîtresse Sybille, maîtresse Nathalie, maîtresse Elise et Patrick avec sa guitare. Ils avaient des bonnets de lutins drôles.



C'était trop bien !

On a chanté et on a dansé ; on racontait l'histoire des lutins dans l'atelier du père Noël. Il y avait même le lutin de la fête (c'était Audrey) qui avait mis son bonnet sur les yeux et qui ne voyait rien : c'était rigolo !

Les papas et les mamans ont fait coucou ; ils ont rigolé et ils ont applaudi.





Rédactrices en chef : Alicia et Clara

Les écolos en herbe

ÉCOLOGIE & ECO-CITOYENNETÉ



Article rédigé par les CM1/CM2 Mr Maillet.

Cette année en classe nous avons décidé de faire quelques actions pour notre environnement.

Plusieurs actions sont prévues, à notre niveau mais aussi de manière plus importante parce que chaque geste compte.

En classe nous abordons le thème du recyclage des produits électriques et électroniques grâce au projet « ecosystem ».

Nous apprenons comment sont fabriqués les objets que nous utilisons tous les jours (réfrigérateurs, console de jeux, téléphone...) et aussi comment ils sont recyclés.

Nous participons à des petits défis qui nous permettront d'apprendre à mieux appréhender le recyclage.

Ce projet est un projet solidaire car chaque défi réalisé contribue à aider d'autres enfants dans le monde à obtenir des salles de classes équipées d'électricité. Une autre classe de l'école participe avec nous.

Les Charades

Rédigées par les CM1/CM2 Mr Bourgeois

- 1- Mon premier est un animal qui ronronne.
 Mon second est un animal qui traîne dans les égouts.
 Mon troisième vient après un.
 Mon tout est une devinette.

Réponse : charade (chat - rat -deux)

- 2- Mon premier est le nombre de buts marqués par chaque équipe dans un match.
 Mon second on en a besoin pour jouer aux dames.
 Mon tout est un animal dangereux.

Réponse : scorpion (score - pion)

- 3- Mon premier est un oiseau noir et blanc.
 Mon second est un poisson qui se mange en boîte de conserve.
 Mon tout est un serpent.

Réponse : python (pie - thon)

- 4- Mon premier est un grand terrain couvert d'herbe.
 Mon second se lit aux enfants avant qu'ils s'endorment.
 Mon tout a commencé il y a 3 millions d'années.

Réponse : préhistoire (pré - histoire)

- 5- Mon premier est le contraire de la guerre.
 Mon second est une musique énergique.
 Mon troisième est une rangée d'arbustes.
 Mon tout est un oiseau.

Réponse : perroquet (paix - rock - haie)

- 6- Mon premier est sur la tête du cerf.
 Mon second est un déterminant possessif.
 Mon tout nous désaltère.

Réponse : boisson (bois - son)

Les jeux de la période

Les monuments de Londres

- Article rédigé par les CE2/CM1 de maîtresse Estelle

Cherchez le monument de Londres qui correspond à la description donnée :

- 1-La reine Elisabeth II habitait dans ce beau château qui a été construit en 1703.
- 2-C'est le musée le plus vieux du monde, il a été conçu en 1753. Il expose différentes sections comme les dinosaures, les mammifères...
- 3-Il est une place célèbre située au centre de Londres, il a été construit en 1830 pour rendre hommage à l'amiral Nelson. Sa statue est protégée par quatre lions.
- 4-Son dôme fait 65000 tonnes. Elle date du moyen âge mais a été reconstruite suite à un incendie.
- 5-C'est une grande roue qui mesure 135 mètres de haut et fait 120 mètres de diamètres. C'est une des plus grandes attractions touristiques d'Europe avec 3,5 millions de visiteurs par an. Le soir, elle brille de mille feux.
- 6-C'est une grande horloge de 96,3 mètres de haut. Son vrai nom est Elisabeth tower.
- 7-On l'appelle aussi la tour blanche. Elle a été construite vers 1066. On y trouve des armes et des bijoux.
- 8-C'est un magasin de jouets connu dans le monde entier.
- 9-Il est le plus ancien zoo du monde. Il y a plus de 25000 animaux et 260 espèces sont représentées. Une scène d'Harry Potter a été tournée là-bas.
- 10-Il est grand et en verre. IL y a beaucoup de personnes à l'intérieur.



